

LA RECONQUISTA

SEMENARIO CARLISTA DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

Precios de suscripción

Trimestre..... 150 pesetas.
 Año..... 600
 Número suelto..... 0'10
 Anuncios y remitidos: á precios convencionales. Pago adelantado.

Redacción y Administración

San Fructuoso, 2, 1.º, 1.ª

Año I.

Tarragona 6 de Julio de 1907.

Núm. 26.

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

La Bendición Apostólica

á la minoría carlista

Nuestros diputados y senadores elevaron á Su Santidad el Papa Pío X un Mensaje de adhesión filial al comenzar su campaña parlamentaria. A este Mensaje S. Ema. el Cardenal Merry del Val ha contestado con la siguiente carta, que hoy insertamos llenos de satisfacción.

Dice así: Ilmo. Sr. D. Matías Barrio y Mier, diputado á Cortes. — Madrid.

Muy señor mío y de todo mi aprecio: De mucho agrado han sido para Su Santidad los sentimientos de sumisión incondicional y absoluta á las enseñanzas de la Santa Sede, que usted y sus amigos le han manifestado recientemente. No duda el Padre Santo de que á esa oportuna manifestación ha de conformarse en toda ocasión la conducta práctica de usted y de sus amigos; y en la seguridad de que el constante acatamiento á las enseñanzas de la Santa Sede ha de facilitar la tan deseada unión entre los católicos españoles, les otorga gustoso la Bendición Apostólica.

Es para mí muy grata la ocasión de ofrecerle el testimonio de distinguido aprecio con que soy su atento seguro servidor y Capellán q. b. s. m.

Cardenal Merry del Val.

Roma 26 de Julio de 1907.

A los Diputados y Senadores carlistas

En contestación al Mensaje que los 22 senadores y diputados que componen nuestra minoría en ambas Cámaras enviaron al Sr. Duque de Madrid, nuestro ilustre Jefe Delegado, D. Matías Barrio y Mier, ha recibido la siguiente carta, con la que hoy honramos las columnas de LA RECONQUISTA:

"Milán 25 de Junio de 1906.

Excmo. Sr. D. Matías Barrio y Mier.

Mi respetable y muy querido amigo: Con satisfacción inmensa leyo el homenaje de fidelidad inquebrantable que, con su firma de usted, en primer término, le han dirigido los senadores y diputados pertenecientes á la minoría carlista de ambas Cámaras en las actuales Cortes españolas.

Comparto el R... con ustedes la convicción de que son ineficaces las labores parlamentarias para remediar y ni siquiera aminorar los males que afligen á nuestra querida Patria; pero entiendo también que, á las razones por usted expuestas para aceptar la investidura de representantes del país, podrá añadirse la de que en momentos tan

críticos como los actuales resulta previsorio el que los hombres honrados tengan en el Parlamento quien haga oír el clamor de sus aspiraciones y agravios, para que los que les explotan y ultrajan no puedan eludir, cercanas y tal vez sangrientas responsabilidades, ni aun alegando la excusa de una criminal ignorancia.

Meritoria es la tarea que el deber les impone de fiscalizar la repugnante política de los Gobiernos liberales; pero Dios, que ha conservado para contrarrestarla los salvadores principios de nuestras venerandas tradiciones, hará menos penosa esta misión, confortándoles con el aplauso y las simpatías, no sólo de los que aspiran á la reivindicación de la Legitimidad y del Derecho, sino también de aquellos que, amantes de la bandera española, ansían verla tremolar en sus respectivas regiones, amparando y protegiendo los derechos, libertades, buenos usos y fueros que antiguamente poseyeran y que C... ofreció y hasta juró restaurarlos, cuando creyó que la Providencia le deparaba la ocasión de poder hacerlo.

Al encargarme el S... que salude afectuosamente en su nombre á usted y á los demás firmantes del Mensaje, les felicita también por el brillante comienzo de sus tareas parlamentarias, y yo aprovecho la ocasión para repetirle de algunos y ofrecerme de todos atentísimo y afectísimo amigo y correligionario que besa sus manos,

EUSEBIO ZUBIZARRETA.

Efemeride tarraconense (1)

El viernes 28 de Junio último, se cumplieron noventa y seis años que después de haberse abierto una ancha brecha capaz para penetrar ocho hombres de frente y á la hora de las cinco y media de la tarde, fijada por el general Suchet, se verificó el asalto y toma de Tarragona por los franceses. Este recuerdo histórico tan precioso para nosotros nos sugiera el grato deber de hacer una breve reseña del mismo.

Encomendada por Napoleón á su general Suchet el mando y conquista de Cataluña inferior, después de haberse este apoderado de Lérida y Tortosa y de ocupar la línea del Segre y las dos orillas del Ebro hasta el mar, avanzó sobre Tarragona, que por su posición marítima y fuerte constituía un seguro lugar de refugio y de apoyo para nuestros ejércitos. Reparadas las fortifica-

(1) Compuesto el número anterior no pudo publicarse el siguiente artículo, que por ser de carácter local hemos conservado para este.

ciones antiguas en la parte alta, construidas varias obras y baterías en la ciudad baja y en el puerto, con un fuerte avanzado en el Olivo y otro en la desembocadura del Francolí, los hijos de Tarragona, á quienes en gran parte correspondía esta gloria, pudieron presentar á su querida patria en estado relativamente satisfactorio cuando los soldados de Napoleón se presentaron ante sus murallas.

El 28 de Abril de 1811 dispuso el citado general Suchet la salida de sus tropas de Lérida en dirección á Montblanch, ocupándose el 30 de dicho mes y el 1.º de Mayo siguiente en poner transitable el camino hasta Alcover, empleando en ello 3.000 trabajadores. Aseguradas las comunicaciones con Lérida, Mora de Ebro y otros puntos intermedios, el mismo día 1.º de Mayo salió de Tortosa la división Habert, que llegó á Cambrils con parte del tren de sitio, reforzando el fuerte de S. Felipe y Coll de Balaguer, á fin de asegurar las comunicaciones con dicha plaza.

Establecióse el día 2 el cuartel general en Reus y el 3 presentóse el ejército francés ante los muros de Tarragona en número de 20.000 hombres, dotados de la correspondiente artillería. La brigada Salme avanzó hasta el Francolí é hizo retirar á la orilla izquierda las patrullas españolas; el general Harispe ocupó á Constantí; á su retaguardia la división Frere y la de Habert se posesionó de Vilaseca. En la Canopja se colocó el depósito del material de sitio, compuesto de 75 piezas de gran calibre y la correspondiente dotación de proyectiles, en Reus los depósitos de viveres y los hospitales, mandando la plaza el general Ficatier.

La ciudad alta estaba rodeada por tres de los lados con una antigua muralla de construcción romana, sobre restos ciclópeos, edificados sobre la roca y sin foso, y por el cuarto lado los baluartes mal contruidos de Cervantes, Jesús, San Juan y San Pedro, con otros más pequeños y recientes llamados, Cadenas, San Antonio, San Magín y Negro. La población del puerto estaba defendida por dos muros aspilleros apoyados por la pequeña batería de Walones por el Este; por el fuerte Real y los baluartes de Santo Domingo y de los Canónigos, el de San Carlos y el del puerto con otras líneas fortificadas sostenidas por la Cuesta del Príncipe y la batería de San José, casi todas estas obras de construcción ligera, poco sólida, algunas sin terminar y todas sin resguardos ni blindajes.

La guarnición cuando quedó la plaza sitiada se componía de 6.660 hombres; de ellos 2.520 milicianos del país distribuidos en dos batallones de diez compañías y dos de artillería. El Gobernador de la plaza era D. Juan Caro; Jefe de Ingenieros D. Carlos Cabrer y de la

artillería D. Cayetano Saquetti, que se componía de 290 piezas de todos calibres con municiones y viveres que no escaseaban. La población de Tarragona subía á más 11.000 almas. Los generales Sarsfield y Barón de Eroles con tropas regulares y otras guerrillas molestaban constantemente al ejército francés derrotando al primero en Valls, una división italiana.

El día 5 de Mayo hicieron los españoles cuatro salidas de la plaza con el sólo objeto de molestar al enemigo, apoyadas por el fuerte del Olivo y la escuadra inglesa surta en el puerto, compuesta de tres navíos entre ellos el "Blake" de 74 cañones, dos fragatas y otros barcos menores. El mismo día cortaron los franceses el acueducto de las aguas y los somatenes hicieron otro corte más arriba, privando de dicho fluido á los sitiadores. El 6 de Mayo intentaron infructuosamente los guerrilleros apoderarse de Montblanch. El 7 y 8 de Mayo los franceses construyeron un reducto cuadrado á unos 1.200 metros del fuerte de Francolí á orillas del mar con objeto de cañonear la escuadra del puerto. El 10 entraron en Tarragona 2.000 hombres del general español derrotado delante de Figueras, habiendo dejado otros 2.000 á Sarsfield que marchaba por tierra con otros 2.000 de infantería y 1.000 de caballería, con lo cual se aumentaron las salidas y el cañoneo.

Decididos los franceses á atacar el fuerte del Olivo, que consideraban de gran utilidad, en la noche del 13 al 14 avanzaron 2.000 hombres atacando al amanecer los atrincheramientos españoles. Los defensores al mando del coronel D. Tadeo Aldea se defendieron tenazmente, llegando en la última salida á elevar las banderas en los parapetos franceses, pereciendo gloriosamente el gobernador; Suchet propuso la rendición y el Gobernador encargado del fuerte contestó á cañonazos. El día 15 hizo una salida el general San Juan con 2.000 hombres, 100 caballos y dos piezas pero tuvo que retirarse por el ataque de la división Habert.

El 18 al amanecer efectuó otra salida el mismo general San Juan, ordenada por el Capitán general Campoverde, y habiendo acudido los generales franceses Habert y Montmarie con sus tropas, tuvo el general que retirarse á la plaza, habiéndose distinguido en estos ataques una mujer del pueblo llamada vulgarmente la Rosa ó Rubia, batiéndose con gran valor después de animar á los soldados. El 20 de Mayo se efectuó un ataque combinado de dos columnas españolas una que salió por la puerta de San Antonio y otra del fuerte del Olivo y ambas fueron rechazadas.

El día 27 por la noche se concluyó la batería núm. 6 y equipada ya de artillería é intentando un ataque simultáneo

contra el fuerte del Olivo, pereció el general francés Salme, continuando un vivísimo cañoneo todo el día 29 hasta que después de diferentes ataques la columna francesa á las órdenes del general Mocque lanzándose con intrepidez al foso, por ser cortas sus escalas hubieran podido haber sucumbido; pero advertido por el capitán Vacani que había un paso de unos dos metros se precipitaron los franceses por él y atacaron cuerpo á cuerpo á los españoles, que murieron la mayor parte en sus puestos, consiguiendo escapar muy pocos. Las pérdidas se calculan en 1.200 muertos, entre ellos 200 artilleros que sucumbieron al pié de sus cañones; 1.000 prisioneros entre ellos 70 oficiales; municiones, víveres, más 20 piezas útiles, de 47 cuyo resto quedó inservible. Los franceses enumeran sus pérdidas en unos 350 muertos y heridos.

En los días 1 y 2 de Junio se renovaron los ataques de los franceses por la parte del río Francolí. La noche del 3 avanzaron más 200 metros y al amanecer del 7 rompieron fuego de cañón los franceses contra el fuerte de Francolí; á las seis de la tarde se ordenó por el propio Suchet el asalto, retirándose á la plaza después de una lucha gloriosa el gobernador coronel Roten.

Continuáronse los ataques los días 8, 9, 10 y 11 consiguiendo dejar los franceses el fuerte de Francolí á 100 metros á la retaguardia. A pesar del fuego terrible de la plaza continuó el ataque de los franceses los días 12, 13, 14 y 15 efectuando la guarnición algunas salidas, y atacando combinadamente al general Courten por la carretera de Barcelona. Después de repetidos ataques el general Suchet ordenó el asalto el día 28 y á la señal convenida se lanzaron tres columnas francesas, llegando en desorden á la brecha guareciéndose el pié del muro; el general Habert se lanza al asalto, defendiendo se los españoles con el mayor heroísmo entraron numerosas tropas por la brecha, atacando el regimiento de Almansá en la Rambla á las tropas francesas, y al verse ellos atacados por la espalda se desbandaron. Tres días duró el estrago y desorden contándose más de 5.600 víctimas españolas de ellas 2.500 militares y mujeres y niños más de 300; 3.000 prisioneros de ellos 1.600 enfermos y heridos.

El heroísmo de nuestros valientes compatriotas en el sitio y toma de Tarragona en ninguna manera cede á Sagunto, Numancia, Zaragoza y Gerona; pues aún cuando el vencedor se apoderó de 320 piezas de artillería, muchas municiones, 15.000 fusiles y un millón de cartuchos y 20 banderas todo esto fué á cambio de 20.000 bajas entre muertos y heridos.

¡Llor á nuestros gloriosos antepasados que tan alto lograron colocar su nombre en los anales de la historia!

¡El Señor les habrá recompensado su heroísmo, y mientras tanto nosotros elevemos una oración por su eterno descanso!

Algunas consideraciones sobre la Solidaridad

Los discursos de los infatigables representantes de Cataluña en el parlamento continúan poco á poco abriendo brecha en los ruinosos muros, desde los cuales y al amparo de viejas y carcomidas prácticas gubernamentales resisten hasta el último momento nuestros mangoneadores políticos; cual arietes de verdadero empuje baten con singular constancia los cuarteados baluartes, que no pudiendo resistir tan formidables ataques amenazan desplomarse; su ruina es inminente. El pueblo

está desesperado de tantas promesas incumplidas; se le halaga con la supresión del impuesto de consumos para algunos pocos artículos de primera necesidad, compensándolo con un aumento sobre las cédulas personales y en poco estado que haya este subsistido sin la natural ventaja de dicha supresión; en suma, el pueblo contempla con evidente disgusto los muchos millones que paga para que el servicio público resulte esmerado, para que se mejore el material de guerra en las instituciones armadas, para que se garanticen con fortificaciones las costas y fronteras, para que se recaben positivas ventajas á nuestra agricultura, industria y comercio y nada de todo esto se realiza. ¿Qué hacer pues? ¿Donde encontrará un remedio eficaz para tanta dilapidación?

Si dirige la vista al campo republicano y considera el gran desconcierto que en él es ya enfermedad crónica, la falta de respeto mútuo entre sus primates y el más obligado aún de estos á sus numerosos y respectivos jefes, la poca fuerza y cohesión que presta este estado de cosas juntamente con otras consideraciones de análoga significación, le colocarán quizás en la necesidad de retraerse cuando menos del expresado campo. Si por el contrario dirige sus miradas al campo carlista, es muy posible que dejándose llevar de ciertas alharacas tan inexactas como de intento divulgadas por la prensa liberal de todos matices, referentes al entronizamiento del absolutismo, reposición de la inquisición, un abuso de la teocracia, etc.; lo pongan en el caso de tener que oponerse á una inminente tiranía. Esto sin considerar que siendo indispensable la libertad para el progreso humano en sus múltiples aspectos, no hay personas tan desprovistas de sentido común que prefieran el avendimiento de un régimen semi despótico y se esfuercen por él; esto no se concibe. Por otra parte es casi del común sentir que la excesiva relajación de costumbres y los enormes abusos del caciquismo imponen la necesidad de que se haga cargo del poder una prestigiosa y enérgica autoridad, que sin contemplación alguna extirpe tanta podredumbre; no faltando quienes en este sentido invoquen hasta la misma inquisición tan malamente odiada. De aquí la existencia de una numerosa clase social denominada neutra que; retraída de la vida pública, acaso sea un día la que decida nuestra ulterior situación.

Peró todo esto no impide que todos á una se muestren ávidos de destruir un orden de cosas que, constituyendo una evidente rémora, impide todo progreso; donde la ley es muchas veces patrimonio del poderoso; donde el pobre muere extenuado por el hambre y la miseria, bien en los campos de Cuba, bien en la emigración; donde en todos lugares y tonos se ha pedido con la mayor publicidad justicia por incontables abusos que continúan impunes, y sobre todo en pleno parlamento por el malogrado conde de las Almenas y otros excelentes patricios y siempre las sombras del favoritismo han entenebrecido tan loables iniciativas; esta es la hora que aún se ve algún infeliz que amputada alguna extremidad, según afirma el propio interesado, suspira por el pago de atrasos que devengó sobre el campo de batalla, implorando hoy día la caridad pública por las casas de Tarragona; entre ellas por la del que estas líneas escribe.

Esta protesta generalizada hoy por toda España es la que enardeciendo poco á poco los ánimos ha producido la rara é inesperada unión de los elementos más opuestos y tenaces de la política española; la palabra Solidaridad significa el lazo de unión instintivo de

un pueblo harto de gemir bajo el yugo de un centralismo absorbente y oneroso; la Solidaridad con su avance verdaderamente triunfal se propaga por Valencia, Extremadura, Galicia y Aragón, anunciándose ya mítines de propaganda en dichas regiones; la Solidaridad ofrece un lisonjero porvenir á la juventud que incontaminada por la política turnante, se disponga leal y resuelta á la defensa de la regeneración patria comenzando por la de la región; la Solidaridad en breve alcanzará una considerable mayoría en los Ayuntamientos y... feliz aquel día, porque seguramente habrá llegado el momento de las grandes reivindicaciones.

Los partidos turnantes ya reconocen la singular importancia de este movimiento; así como su impotencia para poderlo atajar; claras han podido ofrecerse ciertas iniciativas del poder central encaminadas á frustrar la imponente asamblea regionalista de Valencia, cuyo colosal éxito ha superado las esperanzas de sus iniciadores, desistiendo el mencionado poder central de dicha obra, con el fin de evitar la consiguiente reacción. En suma: mal si se opone y mal si no se opone; de cualquier modo su ruina es inevitable.

Adelante, pues; la Solidaridad, y ensalcemos sus positivas ventajas.

A la orden

La Juventud Carlista de Tarragona, hace suyo en todas sus partes el proyecto tan francamente expuesto por el valiente semanario *Lo Mestre Titas*.

Ha sido siempre nuestro más suspirado anhelo, y por esto, diferentes veces desde nuestro modesto periódico lo hemos ensalzado.

El fin primordial y último de todos nuestros proyectos debe ser indudablemente el honor de nuestra Comunión, la defensa de nuestra invicta bandera.

Nunca se ha visto que para la consecución de un fin determinado, fuera conveniente y mucho menos necesaria la separación y oposición entre las actividades ya individuales ya colectivas que tienden á dicho fin; antes al contrario, la unidad de fin es siempre un producto de una unidad de dirección y ésta no se alcanza sin la aproximación ó conjunción de dichas actividades.

Si pues, apetecemos el fin, como realmente es así, debemos procurar los medios necesarios.

Que uno de los más eficaces y de resultados más positivos para el bien de la Causa, sea la Federación regional de Juventudes, está en el ánimo de todos.

No necesitamos encarecer de nuevo, la necesidad de tal Federación y los óptimos frutos que de ella reportaríamos cuantos profesamos un afecto entrañable al triple y santo lema de nuestra enseña.

Lo que sí apuntamos es que, nos parece en extremo realizable este proyecto, contando como contamos en Cataluña, con diputados jóvenes y elocuentes que sabrían llevar la voz de la Tradición por todos los lugares de nuestra amada tierra.

Por lo tanto, á la orden: á quien corresponda mandar que mande, estamos prontos á obedecer.

LLIBERTAT

¿Qué es lliberalisme? No's pot definir fàcilment. Lo lliberalisme falseja les idees, adultera 'ls judicis, corca les consciències, atubex los caràcters, encèn les passions, prepara les revolucions, avassalla 'ls governants, centralisa 'l poder, acapara 'l ensenyansa, monopolisa les energies, desfigura 'l amor á la veritat, combat lo zel per 'l Esposa de Jesucrist, possá en perill los interesos

de la Pàtria, vulnera 'ls drets de la família, agombola tots los errors, totes les impietats, totes les blasfèmies ab lo nom de civilitat moderna. Imagineu-vos un monstre esgarrifós de mil capritxoses formes que inficiona ab lo seu verí, la filosofia, la política, la moral y la religió. Diré, estrañent lo del nostre immortal Poeta, que apar una serpentina inmensa d'escata vermella que passa, avansa, ronca, assahina, udola y crema les venerandes tradicions vesantla com un cràter les flames del infern.

L'etimologia de la paraula Lliberalisme significa un sistema partidari ó defensor dels drets y furs de la llibertat. Si, donchs, lo lliberalisme se concretá á defensar los drets ligitims de la llibertat seria una cosa molt conforme á la rahó y digne d'aplaudiment; pero com lo seu bell ideal es l'exageració dels susdits drets, per aixó serà sempre un sistema fals y pernicios. Tot lo dolent y res de bó hi cab dintre del Lliberalisme desde 'l impio mes abominable que blasfema de Deu, fins al hipòcrita que ab segona intenció besa reverent 'l anell pastoral dels prelats de l'Iglesia.

De bon principi podem distingir tres classes de lliberalisme: radical, naturalista y politich.

Al radical hi pertanyen los acrates, anarquistes, socialistes y francmasons. Consisteix en suprimir totes les obligacions envers Deu.

Al naturalista hi entran tots los racionalistes, y lliure-pensadors que no hi creuen en l'influencia del ordre sobrenatural. Consisteix en suprimir totes les obligacions de aqueix ordre.

En lo politich hi prenen part tots los que s'anomenan propiament liberals. Consisteix en suprimir los devers sobrenaturals en les esferes de la política.

D'aqueix últim vull parlarne, es á dir, d'aqueix cos de doctrines heréticas, ó temeraries ó impies nascudes de la llibertat mal entesa, que proclama l'independencia del Poder civil en ses relacions ab l'Iglesia.

Ya sé que no tots los liberals en política proclamen lo mateix gran d'independencia del Estat.

Hi ha uns politichs que de tal manera afirman l'independencia del poder civil en tots los ordres que consideran á l'Iglesia no com á societat sobirana, perfecta é independent, sino com á una provincia ó col legi del Estat, y al Estat com lo poder més alt que existeix sobre de la terra. Pera ells l'Iglesia no es altre cosa que humil sirventa del Poder civil.

Aqueix lliberalisme politich se diu absolut, perquè vol subjectar en absolut l'Iglesia el Estat.

Hi ha uns altres politichs que propugnan la separació entera y completa de les dues Potestats civil y eclesiástica. Lo Poder civil, diuen ells, no ha de subjectarse en res, ni per res á l'Iglesia; ha de cumplir la seva missió sense trabes ni lligams; ha d'expansionarse, ha d'aixamplar més y més sa esfera d'acció; ha d'establir com á una cosa plausible les llibertats de pensament, de consciencia, de paraula, de cults, d'impremta, d'associació, etc. etc.; y ha de dictar lleys precindintne de les lleys de l'Iglesia. No hi ha de aver cab altre barrera pera la seva legislació que la pública tranquilitat. Tota aqueixa munió de doctrines abarca lo que se'n diu *Lliberalisme politich moderat*.

Per últim hi ha uns altres politichs que proclamen en alta veu la divinitat, soberania, independencia de l'Iglesia Católica y volen la subjecció del Poder civil al Eclesiàstich en algunes determinades matèries; pero aixó solsament en teoria, perquè ara, diuen ells, á la present época del progrés, á l'envista de la moderna civilitat y cultura de

les nacions, cal establir la separació de les dues Potestats civil y eclesiástica. L'unitat religiosa segons aqueixos polítics no es un bé absolut, sino relatiu, que sols es necessaria a les nacions rudimentaries é infantivols, no pás a les perfectes que ja han assolit lo convenient gran de dessenrotlló en l'ordre material y moral. Aqueix es lo *Lliberalismo-católic* ó *Catolicismo liberal* lo més pernicios, perque es lo més hipócrita.

Ay tals polítics son llops vestits ab pell d'ovella, son los Judas que ab lo bes d'amistat voleu amagar llur traïdoria, son los Llucifers transfigurats en àngels de llum.

WILHELM.

(Continuad.)

Fiesta Carlista en Valls

Según carta de un 'excelente correligionario nuestro, definitivamente y con el favor de Dios se celebrará la anunciada velada en el Círculo Tradicionalista de dicha ciudad el domingo próximo, 7 de los corrientes. Seguramente concurrirán a dicha solemnidad un delegado del Sr. Jefe Regional, los notables oradores Sr. Alier, diputado a Cortes por Cervera; Sr. Roma, director de *La Bandera Regional*; el señor Viza, Sr. Mas, Sr. Marsal, y el que en memorable tarde con su vigorosa elocuencia pronunció un brillante discurso en este Círculo Tradicionalista, el fogoso y elocuente orador Sr. Gambús; igualmente es muy probable que concorra D. Mariano Bordas, diputado a Cortes por Berga.

También ha sido honrado dicho Círculo Tradicionalista vallense con una fotografía de nuestro amadísimo Príncipe quien de su pñño y letra escribió una expresiva y consoladora dedicatoria que dice: *Afectuoso recuerdo a los leales del Círculo Tradicionalista de Valls.—Paciencia, nuestro día llegará.—Jaime.* Gustosísimamente nos hacemos intermediarios para elevar al egregio y cariñoso donante la expresión del profundo reconocimiento que por tal honor consignan nuestros queridísimos hermanos de Valls, a quienes a la vez enviamos nuestra más cordial enhorabuena, pudiendo participar a nuestros estimados lectores que el mencionado domingo se colocará dicha fotografía con un valioso marco al lado de la que hace algunos años regaló su augusto padre el R... al mismo círculo.

Con tan brillantes auspicios no cabe la menor duda que el acto promete ser un acontecimiento, y con tal motivo procuramos aportar nuestro humilde grano de arena, dando primeramente la debida publicidad y prometiendo nuestra asistencia, sin dejar de rogar a todos nuestros queridos correligionarios de la provincia, que al leer el presente número tuviesen aún tiempo, procuren honrar dicho acto con su asistencia.

Navarra y Cataluña

El telégrafo, transmitiendo noticias de Pamplona a los periódicos de Madrid, y estos reexpidiéndolas a los de provincias, ha dado ocasión para que, tergiversándose los conceptos de lo ocurrido entre la Diputación foral y los representantes de Navarra en Cortes, se presente a nuestro país como poseído del más censurable egoísmo.

¿Qué dirá Cataluña, cuando a sus oídos llegue la absurda especie de que la Diputación de Navarra ha tratado de cerrar la boca de los elocuentes diputados nuestros, que en el Congreso han levantado su voz para defender los altos intereses de las regiones?

Pues bien; nosotros, por nuestra parte, no podemos consentir que a Cataluña lleguen las noticias de aquí, falseadas de intento ó equivocadas por completo. Es natural que los periódicos catalanes examinen lo que escriben los periódicos de Navarra, para enterarse de todo cuanto aquí se ha hecho y dicho.

No podemos consentir que se trate a Navarra de país egoísta, dispuesto a recibir auxilio cuando en sus conflictos con el Po-

der central vé amenazado su escaso régimen foral; y refractario a que nuestros Diputados apoyen las justísimas aspiraciones de otras regiones que piden libertad, esa escasa libertad que en Navarra se disfruta.

Es natural, es lógico que la Diputación Foral de Navarra no tome parte oficialmente en nada que puede ofrecer dificultades entre nuestro régimen y el Estado central; pero de ahí a erigirse en órgano de contención de los entusiasmos regionalistas de los diputados a Cortes por Navarra, media un abismo que no se podría salvar sin violencia.

No hay, afortunadamente, ningún diputado foral de Navarra que no sea ardiente defensor de las libertades regionales; por que mal puede amar la libertad para su país el que quiera la tiranía para el resto de España.

Por consiguiente, no sintiendo en centralistas, mal podrían nuestros diputados forales coadyuvar a restar bríos a los oradores parlamentarios, que levantan su voz en las Cortes para la defensa del regionalismo catalán.

No creáis, no, patriotas catalanes, que los navarros sentimos frialdades ante ese movimiento formidable de vuestro laborioso y heroico pueblo: nosotros pensamos como vosotros pensáis, y tened la seguridad de que en este noble solar navarro seguimos paso a paso vuestros movimientos de reivindicación regional, y ansiamos con toda el alma ver vuestros esfuerzos coronados por el éxito.

No creáis, catalanes, nada en contrario y desechad las versiones falsas que del incidente (ya olvidado por lo pequeño) hayan transmitido los corresponsales de la prensa enemiga de Cataluña.

Navarra ama vuestra causa. No podía ser menos y de ello nos felicitamos, transmitiendo a la vez el testimonio de nuestro profundo reconocimiento.

SECCION RELIGIOSA

Santoral

Domingo 7.—La Preciosísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo. Stos. Fermín ob. y Pulqueria vg.

Lunes 8.—La Traslación segunda de Santa Eulalia vg. y mr.

Martes 9.—Stos. Zenón y comps. mrs.

Miércoles 10.—Stos. Cristóbal, Genaro y Felicitas mrs. y Amalia vg.

Jueves 11.—San Pío I papa y mr.

Viernes 12.—Stos. Juan Gualberto ob.

Sábado 13.—San Anacleto p. y mr.

Cuarenta Horas

Estará el Señor de manifiesto en la Iglesia de los PP. Carmelitas, desde el día 7 al 12.

Horas de manifiesto, por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Iglesia de Nazareth.—Día 7, fiesta de la Purísima Sangre, se celebrarán los cultos siguientes: Por la mañana, a las siete misa de Comunión general y por la tarde, exposición, trisagio cantado y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Solemnes Cultos de la Rda. Comunidad de PP. Carmelitas Descalzas y Archicofradía Carmelitana de Tarragona, consagran a la reina del Carmelo en el presente mes de Julio.

Desde hoy hasta el 31 inclusive, en la Misa de siete se celebrarán los ejercicios propios del mes, con acompañamiento de armonium y cánticos a la Virgen, a intención de varias personas devotas.

Día 7.—A las seis de la tarde empezará la Novena por el orden siguiente: Exposición de S. D. M., estación, solemne Trisagio, Novena, motete, sermón, reserva, finalizando con los gozos de la Santísima Virgen.

Día 15.—Por la tarde a las dos y media visperas solemnes, a las cinco Maitines cantados y acto seguido los ejercicios de la Novena, sin sermón, terminando con la preciosa Salve a toda orquesta del M. Gobierno a intención de una familia devota.

Día 16.—**Solemne conmemoración de nuestra excelsa Reina y Madre LA VIRGEN DEL CARMEN, patrona de la orden carmelitana.**—Por la mañana a las siete y media Misa de Comunión general que celebrará nuestro Excmo. Sr. Arzobispo, durante la cual se cantarán motetes alusivos al acto.—A las diez Misa solemne, siendo celebrante el M. I. Sr. Dr. D. Tomás González, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, cantando las glorias de María, bajo el título consolador del Carmen, el elocuente orador sagrado, Dr. D. José Gaya.

Por la tarde a las cuatro y media rosario, letanias cantadas, procesión por las calles de costumbre, a su regreso dará la Bendición Papal el R. P. Director de la Archicofradía, terminando con los Gozos y Besamanos a la Santísima Virgen.

Día 17.—A las siete y media de la mañana Oficio solemne cantado por la Comunidad, en sufragio de las almas de los co-des difuntos.

NOTICIAS

Nuestro aplauso más sincero enviamos a nuestras autoridades militares por haber hecho desaparecer el espectáculo poco culto de la repartición de las sobras del rancho en plena Rambla de San Carlos como se venía haciendo uso de largo tiempo.

Desde hace ya algunos días que las sobras del rancho del cuartel de San Agustín son repartidas en sitio menos visible que en las mismas puertas de los cuarteles como decíamos por disposición de las citadas autoridades. Pero creemos que el señor Alcalde debería completar esta obra de cultura disponiendo de un local cerrado donde en hora oportuna podría repartirse el rancho a los pobres y no se verían estos expuestos a las miradas de un público indiscreto.

Los operarios lampistas prosiguen los trabajos para la colocación de los fareles de gas por incandescencia en la Rambla de San Juan.

Nuestro amigo y correligionario D. Juan María Segura, recibió una muestra de sus muchas relaciones y con motivo de celebrarse en la iglesia de San Francisco las misas en sufragio del alma de su señora madre, de cuyo fallecimiento se cumplió el primer aniversario.

El Consejo directivo del «Ateneu de Tarragona» considerando que toca a su fin lo que podría llamarse el periodo constituyente de la indicada sociedad, ha acordado convocar a las secciones para la elección de nuevo Consejo con todos los requisitos contenidos en los estatutos.

Elegido el nuevo Consejo y con él los organismos de las respectivas secciones, la labor de enseñanza, cultura y esparcimiento que viene persiguiendo el Ateneu de Tarragona recibirá gran impulso, con lo cual se realizarán los propósitos que persiguieron sus fundadores.

El director de la archicofradía del Carmen suplica a las familias deseosas de que sus niñas vayan vestidas de blanco para llegar la cinta en la procesión de la Virgen, se sirvan dar en el convento el nombre de las mismas antes del día 14.

Los Comités irlandeses que existen en diferentes poblaciones de los Estados Unidos y que, gracias a los fondos considerables que poseen, mantienen la agitación en Irlanda, han acordado organizar una formidable campaña separatista en el caso de que el Gabinete de Londres tarde en conceder a la isla hermana una absoluta autonomía política, religiosa y administrativa.

El Sr. Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama referente a reducción de categoría en las escuelas públicas. La relación de vacantes a que en el mismo hace referencia se publicará mañana en el *Boletín Oficial*.

«Madrid, 1, 16,30.

Subsecretario Instrucción pública a Gobernador. Intereso a V. S. el exacto cumplimiento de lo dispuesto por la R. O. del 19 pasado Junio relativa reducción de categoría escuelas públicas recomendándole: 1.º Que dé la mayor publicidad a las vacantes que existen. 2.º Que de las órdenes oportunas para que se tramiten con toda urgencia cuantos expedientes de nombramiento de los maestros de las Escuelas suprimidas ó rebajadas existen ó sean dirigidas a esa Junta a fin de establecer en el más breve plazo estado de derecho, procurando dar preferencia a los maestros que cesan por supresión de sus Escuelas.»

Ha regresado de Valls el Sr. Arzobispo, acompañado de sus familiares.

Ha sido nombrado coadjutor de Consistentí, el presbítero D. Mariano Martorell.

Organizadas por el Sport Club Ciclista de esta ciudad se verificarán mañana domingo carreras de bicicletas en una extensión de 50 kilómetros, comprendiendo el trayecto desde el Club por Vilaseca a Cambrils (Parque Samá) y regreso.

El jurado de salida y llegada estará situado frente al Sport Club dando la hora de partida a los corredores a las cuatro y media de la tarde.

Desde hace algunos días circula el rumor de que en el presupuesto para el año próximo que el señor Ministro de Hacienda tiene proyectado presentar a las Cortes, no figura consignación para el Instituto Provincial y Técnico de esta ciudad.

Ignoramos el fundamento que pueda tener esta versión; es más, creemos que no puede ser cierta tan descabellada idea, puesto que de llevarse a la práctica, quedarían los establecimientos de enseñanza a merced de los políticos de oficio.

Nuestro distinguido amigo el Dr. D. Ramón Barberá tomó posesión de la dignidad de Arcediano de esta Catedral, para la que había sido nombrado.

Reciba el Dr. Barberá el testimonio de nuestra felicitación más sincera.

Leemos en el *Diario de Tarragona*:

«Parece confirmarse que las compañías de ferrocarriles del Norte y M. Z. A. han llegado a un acuerdo para la construcción de la estación central de esta ciudad, cuyas obras están presupuestadas en ptas. 3.200.000.»

¿Será verdad tanta belleza?

La comisión de fiestas del Cos del Bou ha acordado verificar carreras de cintas con bicicleta é iluminar el barrio con gas acetileno.

Se ha dispuesto por el Ministerio de Marina que la pesca del *bou* ó de cualquier arte de arrastre remolcado, ya sean parejas ó bien por una sola embarcación, podrá ejercerse en la provincia de Tarragona, ateniéndose a lo siguiente:

«La línea a partir de la cual podrán ejercer las corridas las embarcaciones del *bou* y que distará dos millas de la costa, será la distancia por la línea de costa paralela a aquella, a partir de la isla Buda hasta cabo Gros; y desde éste hasta el río Foix, la línea de costa sólo distará en todos sus puntos una milla de los de tierra. Desde el río Foix hasta el extremo Norte de la provincia ó sea hasta Torre Garra, será el límite de la zona vedada para la pesca con todos los artes de arrastre, el veril exterior de los Bruts, entre los cuales y la costa, la pesca de arrastre estará prohibida.»

Con la calificación de sobresaliente se ha recibido de Licenciado en Medicina en la Universidad de Barcelona, el aventajado joven paisano nuestro D. Francisco Veciana Español, alumno interno pensionado de dicha Facultad.

De todas veras felicitamos al joven Licenciado, así como a su distinguida familia, por este triunfo, que ha sido el final de una brillante carrera en las aulas, y será, a no dudarlo, el punto de partida de una carrera no menos brillante en el ejercicio de la Medicina.

Joven y conocido carlista de Valencia, desea adquirir buenas representaciones ó encargarse de un despacho. Dará buenos informes comerciales.

Dirigirse. J. Ibáñez, calle, Cajeros, 2, Valencia.

Espectáculos

RECRO TARRACONENSE

Plaza de Toros de Tarragona

Gran Compañía de ópera española

Mañana domingo, primera y última representación de la ópera española «LA BOHEMIA».

Tipografía Tarraconense Mendéz, Núñez, 5

“LA ACTIVIDAD”

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pl. m. p. ona-NAVARRA
 Única en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de París de 1904
 Posee importantes Edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián
 Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas
 Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas
 El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más del 400 0/0
 Suscriptores en general: Más de 72.000.
 Suscriptores solo en el Seguro Infantil: Más de 67.000.
 Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1.700.
 Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 1.200.
 Importe de dichos contratos: Más de 130.000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones consigue más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:

Seguro infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendando a los padres de familia por los Ramos Prepagados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más o menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento quinta toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).

Seguro a plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, o más, a todos en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente a las personas sin herederos que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas: con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital a interés: 5 0/0 anual por uno ó más años, 4 0/0 anual por 6 meses.

Se dan y remiten gratis prospectos, tarifas y detalles a quien los solicita y se suscribe a quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: **D. León Ferraté Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA**

EXCELSER

En Llanas veu uns paraigües de semi seda y cutó, de color inalterable y teixit tautíssim bo, que resisteix tota proba al devall de una canaló. Ademés, també té uns vanos ab pintats tan rebons, que ni Rafel ni Murillo

los podrien fer milló, a propósito per regalós: causan gran admiració. Trobaran també sombrillas i un gran assortit de bastons, parassols de totas menas que són molt barats y bons. Mellor dij: no hi ha cap casa en tan bonas condicions.

26, Comte de Rius, 26.—TARRAGONA

EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EN 1889 EN BARCELONA

CON UN CAPITAL SOCIAL DE 300.000 Ptas.

Se dedica a la Venta a Plazos de Valores Nacionales y extranjeros

Cotizables en Bolsa y Amortizable con premio

Única Sociedad en su clase que ofrece seguridades y garantías, por lo cual lleva vendidos más de 9.600 títulos: más de 250 en esta provincia

El empleo de una cantidad mensual a esta compra de títulos es la mejor Lotería en que podemos jugar y tender las redes a la fortuna lo que, desechos de mejorar nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, inútilmente gastamos nuestro dinero en loterías, pues no conseguimos más que desengaños y a lo sumo algunas pesetas como cebo para gastar mucho más.

Ningún jugador a esta especie de Lotería ó sea ningún suscriptor a EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL sale chasqueado; todos los números que se adquieren salen premiados un día ú otro y muchas veces antes de completar el pago de la suscripción y mientras ningún premio es menor del coste del título, sino mayor, hay en cambio premios hasta de 600 000 francos, y el dinero que en ello empleamos ni siquiera resulta capital muerto ó improductivo, pues todos los grupos de títulos devengan un interés anual hasta salir premiados.

Entre los muchísimos suscriptores que han sido favorecidos ya por la suerte con premios de más ó menos importancia, podemos citar a D. Francisco de Soto, Abogado, Redecilla del Campo, Burgos, 600.000 francos.

D. Luis Trigo y en, Rubine, 25, Oruña, 100.000 francos y tenía pagadas solo 50 pesetas.)
 D. Emilio Pombé, Huértañas, 27, Santiago, 100.000 francos.
 D. Antonia Font, San Francisco, 20, Ob. una, 25.000 francos,
 D. Tomás Giró, Café París, Reus, 1.250 francos.

D. Antonio Artés: Arrabal Santa Ana, Reus, 400 francos, una amortización, esto es, un premio el más inferior, resultando no obstante 55 pesetas de beneficio líquido, premiado como otros muchos antes de terminar la suscripción.

No despreciamos, pues, la buena suerte que tal vez nos está reservada por este medio, ya que podemos tentar la fortuna tan ventajosamente sin exponernos a perder ni un céntimo y con seguridad de salir ganando poco ó mucho, y por lo mismo recomendamos a todo quien pueda hacerlo se suscriba a EL CREDITO GENERAL ESPAÑOL

Facilitará detalles el Representante provincial

D. León Ferraté, Caballeros, núm. 10.—TARRAGONA

CASALS Y MARTORELL

PINTORES DORADORES Y DECORADORES

21 CALLE REAL 21.—TARRAGONA

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor

D. RAMÓN BUSQUER FERRER

Portalet, 3, entresuelo.—TARRAGONA

SUCURSAL DE L. TRINCHET

GRAN SURTIDO DE SOMBREROS Y GORRAS

ESPECIALIDAD PARA EL CLERO

BIRRETES PARA LA MAGISTRATURA Y FACULTADES

TERESIANAS Y ROSES PARA EL EJÉRCITO

TRICORNIOS PARA LA ARMADA

SOLIDEOS Y BONETES

28 Conde de Rius, 28.—Tarragona

GRAMOPHONE

CATALOGOS GRATIS A QUIEN LOS PIDA

La máquina parlante más perfeccionada y más barata

APARATOS COMPLETOS DESDE 50 PESETAS

F. RIGAU RELOJERO

Bajada Misericordia 14.—TARRAGONA

LA REALIDAD

Sociedad Anónima de crédito y seguros a primas fijas

Seguros de incendios—Seguros de pedriscos

Capital social; 10.000.000 de pesetas

Domicilio social: Puerta del Sol, 2 y Espoz y Mima, 2, Madrid

Pidanse detalles al Representante Provincial de la Sociedad

D. León Ferraté Gener, Caballeros, 10.—TARRAGONA

GABINETE CALLISTA

DE

JOSÉ EGEA SIMO

CIRUJANO PEDICURO CALLISTA

Ofrece sus servicios a este respetable público.
 Se cortan los callos y duricias y se curan los uñeros sin dolor ni molestia alguna para el paciente.

Arrabal de Santa Ana, núm. 11.—REUS

Opera todos los sábados en Tarragona, Fondá de Europa